



## Confidencial

### Pleito en Morena, ¿"inflado"?

Ni tardos ni perezosos, diputados morenistas se apresuraron ayer también a minimizar el choque público entre los jefes de sus bancadas en las cámaras de Diputados y de Senadores, Ricardo Monreal y Adán Augusto López. Uno de ellos fue el presidente de la Mesa Directiva del Palacio Legislativo de San Lázaro, **Sergio Gutiérrez Luna**, quien aseguró ante reporteros en los pasillos legislativos que "no hay conflicto, yo creo que fue un tema más un poco inflado por las redes sociales; ya se tuvo un diálogo entre los coordinadores y el caso está cerrado". ¿Será?

### Monreal y el escrutinio jurídico

Por cierto que al referirse en un videomensaje a la reunión que tuvieron con Sheinbaum, el líder de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, dijo estar consciente de que "ser servidor público es estar sometido siempre al escrutinio jurídico y social". Sus palabras vienen luego de que la dirigente nacional de Morena, **Luisa Alcalde**, advirtió que si se detectan irregularidades –como las que supuestamente habría cometido el diputado, según lo señalado por Adán Augusto López–, "se tienen que presentar las denuncias y abrir las carpetas de investigación", pues "no puede haber impunidad". El legislador zacatecano sostuvo que durante casi 44 años como servidor público ha actuado con honestidad y rectitud. Entonces, ¿que venga el "escrutinio jurídico"?

### El estilo AMLO de mister Ken

El embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, pasó demasiado tiempo con el expresidente López Obrador. Tanto que ya hasta 'inaugura' obras de embajadas que no están terminadas –como la de ayer en la colonia Irrigación–; además, en sus discursos hace revisiones históricas de los presidentes Juárez, Lincoln y hasta Cárdenas. La '4T' se metió de lleno en la representación diplomática estadounidense.

## La austeridad republicana... de Colombia

Y hablando de sedes diplomáticas, al presidente de Colombia, **Gustavo Petro**, bastaron unas horas de visita en México para que se le pegara eso de la austeridad republicana. Resulta que ordenó poner en venta la residencia del embajador colombiano en el país, pues –dijo– no es posible tener ese tipo de lujos mientras en los inmuebles para la atención consular no hay espacio. "Aquí se demuestra el carácter aristocrático y sin sentido de servicio a la ciudadanía en que transformaron a la Cancillería por décadas", apuntó en sus redes sociales.

### Corral, doblemente protegido

El actual senador de Morena y exgobernador de Chihuahua **Javier Corral** obtuvo una suspensión provisional contra cualquier orden de aprehensión que hayan librado autoridades de Chihuahua en su contra. Es importante recordar que Corral estuvo a punto de ser detenido por policías de este estado en agosto pasado, cuando se encontraba en un restaurante en la Ciudad de México. Esto fue hasta que el encargado de despacho de la fiscalía capitalina, Ulises Lara, lo rescató. Ahora, con la protección judicial, el legislador morenista suma una nueva capa de blindaje contra las acusaciones en su contra por un presunto desvío de 98.6 millones de pesos.

### Tren de Aragua, más preocupante de lo que se piensa

Desde hace algunos años llegaron a México las primeras células de la banda criminal venezolana llamada *Tren de Aragua*, cuya presencia en el país y en la Ciudad de México fue reconocida ayer por el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**. Y, aunque han sido detenidos algunos de sus integrantes –tres de ellos ayer–, el problema es más preocupante de lo que parece. Según investigaciones de la fiscalía capitalina, ese grupo criminal ahora busca no sólo adueñarse del mercado ilícito del tráfico y trata de personas (incluida la prostitución), sino que está incursionando en otras actividades como tráfico de drogas y el sicariato. Y para ello ha comenzado a tender alianzas con algunos cárteles mexicanos, lo que hace su combate más complicado.